



## Conseil économique et social

Distr. générale  
14 juin 2019  
Français  
Original : anglais

---

### Session de 2019

26 juillet 2018-25 juillet 2019

Point 5 de l'ordre du jour

**Débat de haut niveau**

### **Déclaration présentée par Sigma Theta Tau, International Honor Society of Nursing, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\***

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

---

\* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



## Déclaration

Sigma Theta Tau, International Honor Society of Nursing (STTI), également dénommée Sigma, compte environ 135 000 membres dans 92 pays à travers le monde. Notre mission est de promouvoir la santé mondiale et de célébrer l'excellence en matière de soins infirmiers dans l'esprit d'initiative, la recherche et le service. Notre force réside dans le fait que nos membres sont à la pointe de toutes les spécialités dans le secteur des soins infirmiers – cliniciens, éducateurs, chercheurs, administrateurs et bien d'autres, issus d'horizons divers et du monde entier.

Les infirmières et les infirmiers sont le dénominateur commun de la réalisation de l'ensemble des objectifs de développement durable. Ils et elles sont présents au sein des bureaux politiques de haut rang, ainsi qu'aux conseils d'administration d'entreprises, d'associations, à but lucratif ou non, et d'organes consultatifs. Les professionnels des soins infirmiers occupent des postes de direction de niveau supérieur au sein des principaux systèmes de soins de santé. Ils gèrent des budgets de plusieurs millions de dollars et supervisent des centaines de collègues fournisseurs de soins dans ces systèmes. Ils soignent nos communautés et les plus démunis, au sein de nos écoles et de nos familles. Ce faisant, ils instaurent des environnements propices à la bonne santé de tous. À tous les niveaux, les infirmières et les infirmiers œuvrent en faveur de la prospérité, d'une planète en meilleure santé, d'un soutien à nos populations, ainsi que d'une collaboration inclusive et pacifique avec d'autres acteurs vers la réalisation des objectifs de développement durable.

Ces objectifs sont étroitement liés aux déterminants sociaux de la santé tels que définis par l'Organisation mondiale de la santé, à savoir « les circonstances dans lesquelles les individus naissent, grandissent, vivent, travaillent et vieillissent ainsi que les systèmes mis en place pour faire face à la maladie. Ces systèmes comprennent des forces et des systèmes, des politiques économiques et des programmes de développement, les normes sociales, les politiques sociales et les systèmes politiques ». Les professionnels des soins infirmiers sont régulièrement confrontés à ces déterminants sociaux de la santé face à leurs clients, patients, collègues, familles et communautés.

Pour peu qu'ils soient eux-mêmes en mesure de le faire, ils autonomisent à leur tour autrui et garantissent l'inclusion et l'égalité. Sigma insiste sur le fait qu'il sera plus facile d'atteindre les objectifs de développement durable en habilitant les dirigeants infirmiers à agir dans tous les contextes impliquant ces objectifs.

En sa qualité de plus grande organisation mondiale du personnel infirmier en termes de membres, Sigma a vocation à contribuer à la réalisation des objectifs de développement durable, à travers la participation de ses membres dirigeants et grâce aux liens tissés à l'échelle mondiale.

Notre déclaration d'aujourd'hui a spécifiquement pour but de souligner que la réalisation des objectifs de développement durable est un appel auquel nous devons tous répondre. En tant que porte-parole des dirigeants infirmiers à travers le monde, Sigma est fréquemment amenée à former ses membres des quatre coins du globe à l'importance de ce travail en faveur des objectifs de développement durable.

Nous nous félicitons des voies de collaboration avec le Forum politique de haut niveau pour le développement durable pour poursuivre la réalisation de ces objectifs.